## CHAPITRE I

LE DIABLE: SON EXISTENCE, SA NATURE, SA POSITION ET SON CARACTERE

Note Préliminaire. - Il faut faire soigneusement la distinction entre le Diable et les Démons. Ce sont des êtres tout à fait à part les uns des autres. La doctrine biblique au sujet de Satan est très pratique. Il y a certainement peu d'enseignements dans la Bible qui serviront, autant que celui-ci, à nous faire réaliser notre complète dépendance de Dieu et à nous pousser à la prière.

I L'Existence du Diable, ou Satan

Mathieu 13:19,39. - «Lorsqu'un homme écoute la parole du royaume, et ne la comprend pas, le malin vient et enlève ce qui a été semé dans son coeur: cet homme est celui qui a reçu la semence le long du chemin...L'ennemi qui l'a semée, c'est le diable; la moisson, c'est la fin du monde; les moissonneurs, ce sont les anges.» N'est-ce qu'une simple figure de rhétorique? Les images des paraboles ne se rencontrent que dans les paraboles elles-mêmes. Elles sont expliquées dans l'interprétation des paraboles qui nous exposent les réalités représentées par les images. Les versets cités ci-dessus ne font pas partie de la parabole, mais de l'interprétation qu'en a donnée Christ Lui-même.

Jean 13:2. - «Pendant le souper, lorsque le diable avait déjà inspiré au coeur de Judas Iscariot, fils de Simon, le dessein de le livrer.»

Actes 5:3. - «Pierre lui dit: Ananias, pourquoi Satan a-t-il rempli ton coeur, au point que tu mentes au Saint-Esprit, et que tu aies retenu une partie du prix du champ?»

1 Pierre 5:8. - «Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera.»

Éphésiens 6:11,12. - «Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes.» (Et beaucoup d'autres passages).

PROPOSITION: Le Diable est une personne réelle.

Sa personnalité apparaîtra plus clairement à mesure que nous étudierons sa nature.

II La Position et la Nature de Satan.

(1) #Jude 1:8,9. V D. - «De la même manière cependant, ces rêveurs aussi souillent la chair, et méprisent la domination, et injurient les dignités. Mais Michel l'archange, quand, discutant avec le diable, il contestait touchant le corps de Moïse, n'osa pas proférer de jugement injurieux contre lui; mais il dit: Que le Seigneur te censure!»

PREMIERE PROPOSITION: Le Diable avait occupé une position si élevée que même l'archange Michel n'osa proférer aucun jugement injurieux contre lui.

Le contexte semble indiquer que la position du Diable avait été plus élevée que celle de Michel lui-même: Plus loin, nous examinerons d'autres passages qui paraissent confirmer cette idée. Un langage irréfléchi ou méprisant au sujet de Satan, est tout à fait injustifiable.

(2) Éphésiens 2:2. - «Dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la puissance de l'air, de l'esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébellion.»

DEUXIEME PROPOSITION: Le Diable est le Prince de la Puissance de l'air.

(3) Jean 12:31. - «Maintenant a lieu le jugement de ce monde; maintenant le prince de ce monde sera jeté dehors.»

Jean 14:30. - «Je ne parlerai plus guère avec vous; car le prince du monde vient. Il n'a rien en moi.»

Jean 16:11. - «Le jugement, parce que le prince de ce monde est jugé.»

TROISIEME PROPOSITION: Le Diable est le Prince de ce Monde.

QUESTION: Quand l'est-il devenu? Est-ce lorsque Adam et Ève l'écoutèrent en Eden, ou ce monde est-il un domaine spécial que Dieu lui a assigné, de même qu'un royaume particulier a été assigné à différentes puissances célestes? {Daniel 10:12,13} Et a-t-il entraîné son royaume avec lui dans sa chute? La Bible ne semble pas donner de réponse bien claire à ces questions et nous ne devons pas chercher à être plus sages qu'elle. {Deutéronome 29:29} Toutefois, une chose est évidente: c'est que Satan est maintenant «le Prince de ce Monde.» Le fait est, d'ailleurs, nettement démontré par l'étude de la vie sociale et commerciale d'aujourd'hui.

(4) 2 Corinthiens 4:4. - «Pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveugle l'intelligence, afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu.»

OUATRIEME PROPOSITION: Le Diable est le dieu de ce siècle.

Le mot traduit par «siècle» n'est pas le même que celui que l'on traduit par «monde» dans la proposition précédente. Ici, il devrait l'être par le mot «âge».

III La Puissance du Diable.

(1) Éphésiens 6:11,12. - «Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes.

PREMIERE PROPOSITION: Le Diable a une puissance infiniment plus grande que celle de l'homme qui est chair et sang.

- II a, sous ses ordres, des êtres dont la puissance et l'autorité sont telles qu'on les nomme «les Principautés», «les dominations», «les princes de ce monde», «les esprits méchants qui sont dans les lieux célestes». Le combat que nous avons à livrer est terrible. Ne l'envisageons pas à la légère.
- (2) Luc 11:14-18. «Jésus chassa un démon qui était muet. Lorsque le démon fut sorti, le muet parla, et la foule fut dans l'admiration. Mais quelques-uns dirent: C'est par Béelzébul, le prince des démons, qu'il chasse les démons. Et d'autres, pour l'éprouver, lui demandèrent un signe venant du ciel. Comme Jésus connaissait leurs pensées, il leur dit: Tout royaume divisé contre lui-même est dévasté, et une maison s'écroule sur une autre. Si donc Satan est divisé contré lui-même, comment son royaume subsistera-t-il, puisque vous dites que je chasse les dérasons par

DEUXIEME PROPOSITION: Satan est le souverain du royaume des démons.

(3) Daniel 10:5,6,12-13. - «Je levai les yeux, je regardai, et voici, il y avait un homme vêtu de lin, et, ayant sur les reins une ceinture d'or d'Uphaz. Son corps était comme de chrysolithe, son visage brillait comme l'éclair. ses yeux étaient comme des flammes de feu, ses bras et ses pieds ressemblaient à de l'airain poli, et le son de sa voix était comme le bruit d'une multitude...Il me dit: Daniel, ne crains rien; car dès le premier jour où tu as eu à coeur de comprendre, et de t'humilier devant ton Dieu, tes paroles ont été entendues, et c'est à cause de tes paroles que je viens. Le chef du royaume de Perse m'a résisté vingt et un jours; mais voici, Michaël, l'un des principaux chefs, est venu, à mon secours, et je suis demeuré là auprès des rois de Perse.»

TROISIEME PROPOSITION: Le Diable, ou l'un de ses subordonnés, a le pouvoir de résister à un ange glorieux, pendant plusieurs jours et de retarder son action.

(4) Actes 26:18. - «Afin que tu leur ouvres les yeux, pour qu'ils passent des ténèbres à la lumière et de la puissance de Satan à Dieu, pour qu'ils reçoivent, par la foi en moi, le pardon des péchés et l'héritage avec les sanctifiés.»

QUATRIEME PROPOSITION: Le monde entier, (c'est-à-dire, la masse des hommes non sauvés) est sous la puissance de Satan.

(5) 1 Jean 5:19. - «Nous savons que nous sommes de Dieu, et que le monde entier est sous la puissance du malin.» (Littéralement: le monde entier «gît», ou «est couché» dans le malin.)

CINQUIEME PROPOSITION: Le monde entier, c'est-à-dire, l'ensemble des hommes, à l'exception de ceux qui ont été appelés et forment l'Église, est plongé dans le Malin et repose avec indolence entre ses bras.

(6) Job 1:10-12. - «Ne l'as-tu pas protégé, lui, sa maison, et tout ce qui est à lui? Tu as béni l'oeuvre de ses mains, et ses troupeaux couvrent le pays. Mais étends ta main, touche à tout ce qui lui appartient, et je suis sûr qu'il te maudit en face. L'Éternel dit à Satan: Voici, tout ce qui lui appartient, je te le livre; seulement, ne porte pas la main sur lui. Et Satan se retira de devant la face de l'Éternel.»

SIXIEME PROPOSITION: Satan ne peut pas exercer sa grande puissance au delà des

limites que Dieu lui a tracées.

IV La Ruse du Diable.

(1) 2 Corinthiens 2:11. - «Afin de ne pas laisser à Satan l'avantage sur nous, car nous n'ignorons pas ses desseins.»

PREMIERE PROPOSITION: Le Diable a de nombreux et subtils desseins.

(2) Éphésiens 6:11,12. - «Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes.»

DEUXIEME PROPOSITION: Le Diable a des ruses si nombreuses et si subtiles que nous avons besoin de nous revêtir de toutes les armes de Dieu pour leur résister.

Le diable, sans aucun doute, se rend maître de beaucoup d'hommes, par ses artifices et ses ruses, alors qu'il n'y arriverait pas en déployant ouvertement sa puissance. Nous avons un exemple de ses stratagèmes dans la tentation d'Ève et de Christ. Le «serpent ancien» est plus dangereux que «le lion rugissant.»

(3) 2 Thessaloniciens 2:9,10. - «L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l'iniquité pour ceux qui périssent parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés.»

TROISIEME PROPOSITION: Satan déploie un pouvoir, des signes et des prodiges mensongers tels, que ceux qui n'ont pas reçu l'amour de la vérité, s'y laissent entièrement prendre.

{Comparez Mathieu 24:24. - «Car il s'élèvera de faux Christs et de faux prophètes; ils feront de grands prodiges et des miracles, au point de séduire, s'il était possible, même les élus».}

Quelqu'un a dit: «Le Diable est le singe de Dieu» - c'est-à-dire, il imite l'oeuvre de Dieu.

(4) 2 Corinthiens 11:14. - «Et cela n'est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en ange de lumière.»

QUATRIEME PROPOSITION: Satan se déguise en ange de lumière.

Le Diable n'est jamais plus dangereux que lorsqu'il joue ce rôle. Lorsque Satan s'introduit dans la chaire du prédicateur ou du professeur de théologie et prétend enseigner la religion chrétienne; pendant qu'en réalité, il la corrompt; lorsqu'il s'avise de vouloir prouver la vérité évangélique, tout en sapant les fondements mêmes de la foi; lorsqu'il donne une Introduction à la Bible quand, en réalité, il fait de la Bible un livre qui ne mérite nullement d'être «introduit» - méfiez-vous! Il est en train d'accomplir son oeuvre la plus délétère. Il n'a jamais existé de doctrine plus impie, plus subversive et plus contraire à la véritable foi chrétienne que ce que Satan exploite maintenant. sous le pseudonyme de Science chrétienne». Heureux l'homme qui, dans nos temps difficiles, n'ignore rien des ruses de Satan et sait qu'il se déguise souvent en ange de lumière!

V La Méchanceté du Diable.

(1) 1 Jean 5:19. - «Nous savons que nous sommes de Dieu et que le monde entier est sous la puissance du Malin.»

Mathieu 5:37. - «Que votre parole soit oui, oui, non, non; ce qu'on y ajoute vient du malin.»

Mathieu 6:13 a. - «Ne nous induis pas en tentation, mais délivre-nous du malin.»

PREMIERE PROPOSITION: le Diable est le Malin, la personnification du mal et la source du péché chez les hommes.

(2) 1 Jean 3:8. - «Celui qui pèche est du diable, car le diable pèche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les oeuvres du diable.»

DEUXIEME PROPOSITION: le Diable pèche depuis le commencement.

QUESTION: De quel commencement est-il question ici? Cette expression signifie- t- elle que le Diable a péché depuis la toute première origine des choses ou bien

qu'il fut créé pêcheur? Nous verrons plus loin que Ézéchiel 28:15 se rapporte à Satan et que le Diable fut créé juste. Le verset cité plus haut signifie donc que Satan fut le pêcheur originel. L'expression «des le commencement» est caractéristique de cette épître de Jean et ne veut pas nécessairement dire «l'origine des choses». (Voyez, par exemple, le onzième verset).

(3) Jean 8:44. - «Vous avez pour père le diable et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds; car il est menteur et le père du mensonge.»

TROISIEME PROPOSITION: le Diable a été meurtrier des le commencement. Il est menteur et père du mensonge. Il n'y a absolument aucune vérité en lui.

VI La Malignité du Diable.

(1) Jean 8:44. - «Vous avez pour père le diable et vous voulez accomplir les désirs de votre père. Il a été meurtrier dès le commencement, et il ne se tient pas dans la vérité, parce qu'il n'y a pas de vérité en lui. Lorsqu'il profère le mensonge, il parle de son propre fonds; car il est menteur et le père du mensonge.»

PREMIERE PROPOSITION: le Diable a été meurtrier depuis le commencement.

(2) 2 Corinthiens 4:4. - «Pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé l'intelligence, afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu.»

DEUXIEME PROPOSITION: le Diable aveugle l'intelligence des hommes afin que la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ qui est l'image de Dieu, ne brille pas sur eux. Quelle malignité inouïe et incroyable, que celle-là!

(3) Luc 8:12. - «Ceux qui sont le long du chemin, ce sont ceux qui entendent; puis le diable vient, et enlève de leur coeur la parole, de peur qu'ils ne croient et soient sauvés.»

TROISIEME PROPOSITION: le Diable vient et enlève la Parole de Dieu du coeur où elle a été semée, de peur que les hommes ne croient et ne soient sauvés.

Nous verrons d'autres preuves évidentes et des exemples de son oeuvre maligne.

VII Sa lâcheté.

Jacques 4:7. - «Soumettez-vous donc à Dieu; résistez au diable et il fuira loin de vous.

PROPOSITION: Lorsqu'on lui résiste, le Diable s'enfuit.

CE QUE LA BIBLE ENSEIGNE SUR LE DIABLE OU SATAN

CHAPITRE II

EZECHIEL XXVIII

Ézéchiel 28:1-19. - «La parole de l'Éternel me fut adressée, en ces mots: Fils de l'homme, dis au prince de Tyr: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Ton coeur s'est élevé, et tu as dit: Je suis Dieu, je suis assis sur le siège de Dieu, au sein des mers! Toi. tu es homme et non Dieu, et tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu. Voici, tu es plus sage que Daniel, rien de secret n'est caché pour toi; par ta sagesse et par ton intelligence, tu t'es acquis des richesses, tu as amassé de l'or et de l'argent dans tes trésors; par ta grande sagesse et par ton commerce, tu as accru tes richesses, et par tes richesses ton coeur s'est élevé. C'est pourquoi ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Parce que tu prends ta volonté pour la volonté de Dieu, voici, je ferai venir contre toi des étrangers, les plus violents d'entre les peuples; ils tireront l'épée contre ton éclatante sagesse, et ils souilleront ta beauté. Ils te précipiteront dans la fosse, et tu mourras comme ceux qui tombent percés de coups, au milieu des mers. En face de ton meurtrier, diras-tu: Je suis Dieu? Tu seras homme et non Dieu sous la main de celui qui te tuera. Tu mourras de la mort des incirconcis, par la main des étrangers. Car moi, j'ai. parlé, dit le Seigneur, l'Éternel. La parole de l'Éternel me fut adressée, en ces mots: Fils de l'homme, prononce une complainte sur le roi de Tyr! Tu lui diras Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Tu mettais le sceau à la perfection. tu étais plein de sagesse, parfait en beauté. Tu étais en Eden, le jardin de Dieu; tu étais couvert de toute espèce de pierres précieuses, de sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d'onyx, de jaspe, de saphir, d'escarboucle, d'émeraude et d'or; tes tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour où tu fus créé. Tu étais un chérubin protecteur aux ailes déployées; je t'avais placé et tu étais sur la sainte montagne de Dieu; tu marchais au milieu des pierres étincelantes. Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi. Par la grandeur de ton commerce tu as été rempli de violence, et tu as péché; je te précipite de la montagne de Dieu, et je te fais disparaître, chérubin protecteur, du milieu des pierres étincelantes. Ton coeur s'est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse

par ton éclat; je te jette par terre, je te livre en spectacle aux rois. Par la multitude de tes iniquités, par l'injustice de ton commerce, tu as profané tes sanctuaires; je fais sortir du milieu de toi un feu qui te dévore, je te réduis en cendre sur la terre, aux yeux de tous ceux qui te regardent. Tous ceux qui te connaissent parmi les peuples sont dans la stupeur à cause de toi; tu es réduit au néant. tu ne seras plus à jamais!»

A qui ce passage remarquable se rapporte-t-il?

Les versets 1 à 10 Ézéchiel 28:1-10 s'appliquent, du moins premièrement, au prince de Tyr, qui régnait alors (nommé Ittiobalus, d'après l'historien Josèphe). Les événements dont ils parlent s'accomplirent pendant le siège de Tyr, par Nébucadnetsar.

Les versets 11 à 19 Ézéchiel 28:11-19 contiennent des expressions qu'il est difficile, sinon impossible, d'appliquer a un être humain, quelconque, par exemple les versets 12, 13 et 14. Toutefois, d'autres semblent faire allusion à un royaume terrestre, (voyez 16 et 18).

Quelle est la clé de cette énigme?

Nous constatons fréquemment, dans les prophéties, le fait que le prophète, tout en parlant d'un événement contemporain, est conduit à en faire comme l'antitype d'autres événements qui ne s'accompliront que dans les derniers temps. Par exemple, dans Mathieu 24:15-21, Christ parle de la destruction de Jérusalem, qui fut bien, à certains égards, un véritable jour du Seigneur; puis il se met à décrire le Grand Jour du Seigneur encore à venir, dans les versets 22 à 31. La transition d'un sujet à l'autre, est si rapide qu'on a 'de la peine à trouver l'endroit où elle a lieu. Il en est de même dans la prophétie d'Ézéchiel. Sous bien des rapports, Ittiobalus présente les traits de l'homme de pêché,» Ézéchiel 28:5,6. Comparez 2 Thessaloniciens 2:3,4. Voyez aussi verset 2 et Daniel 11:41-45. Remarquez «au milieu des mers» et «entre les mers.»

Mais il y a certaines expressions dans les versets 11 à 19, (le roi de Tyr) qui semblent s'appliquer à une souveraineté surnaturelle, d'autres à un roi terrestre. Ce dernier est à la tête d'un commerce immense. Comparez-le avec le grand développement commercial des derniers temps.

Apocalypse 13:16,17. - «Et elle fit que tous, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves, reçussent une marque sur leur main droite ou sur leur front, et que personne ne put acheter ni vendre; sans avoir la marque, le nom de la bête ou le nombre de son nom.

Apocalypse 18:3,9-19. - «Parce que toutes les nations ont bu du vin de la fureur de son impudicité, et que les rois de la terre se sont livrés avec elle à l'impudicité, et que les marchands de la terre se sont enrichis par la puissance de son luxe...Et tous les rois de la terre, qui se sont livrés avec elle à l'impudicité et au luxe, pleureront et se lamenteront à cause d'elle, quand ils verront la fumée de son embrasement. Se tenant éloignés, dans la crainte de son tourment, ils diront: Malheur! malheur! La grande ville, Babylone, la ville puissante! En une seule heure est venu ton jugement! Et les marchands de la terre pleurent et sont dans le deuil à cause d'elle, parce que personne n'achète plus leur cargaison, cargaison d'or, d'argent, de pierres précieuses, de perles, de fin lin, de pourpre, de soie, d'écarlate, de toute espèce de bois de senteur, de toute espèce d'objets d'ivoire, de toute espèce d'objets en bois très précieux, en airain, en fer et eu marbre. de cinnamone, d'aromates, de parfums, de myrrhe, d'encens, de vin, d'huile, de fine farine, de blé, de boeufs, de brebis, de chevaux, de chars, de corps et d'âmes d'homme. Les fruits que désirait ton âme sont allés loin de toi; et toutes les choses délicates et magnifiques sont perdues pour toi, et tu ne les trouveras plus. Les marchands de ces choses, qui se sont enrichis par elle, se tiendront éloignés, dans la crainte de son tourment; ils pleureront et seront dans le deuil, et diront: Malheur! malheur! La grande ville, qui était vêtue de fin lin, de pourpre et d'écarlate, et parée d'or, de pierres précieuses et de perles! En une seule heure tant de richesses ont été détruites! - Et tous les pilotes, tous ceux qui naviguent vers ce lieu, les marins et tous ceux qui exploitent la mer, se tenaient éloignés, et ils s'écriaient, en voyant la fumée de son embrasement: Quelle ville était semblable à la grande ville? Et ils jetaient de la poussière sur leurs têtes, ils pleuraient et ils étaient dans le deuil, et ils criaient et disaient: Malheur! malheur! La grande ville, où se sont enrichis par son opulence tous ceux qui ont des navires sur la mer, en une seule heure, elle a été détruite.»

L'explication de tout ceci est que le Roi de Tyr représente l'Anté-Christ (de même que le prince de Tyr en était le type) et qu'il sera une incarnation de Satan, de même que le véritable Christ fut une incarnation de Dieu.

{Comparez 2 Thessaloniciens 2:8,9. - «Et alors paraîtra l'impie...l'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan.» etc.}

Si telle est la vraie solution de l'énigme d'Ézéchiel 28. ce chapitre-là éclaire nettement la personne de Satan.

(1) Ézéchiel 28:12. - «Fils de l'homme, prononce une complainte sur le roi de Tyr! Tu lui diras: Ainsi parle le Seigneur, l'Éternel: Tu mettais le sceau à la perfection, tu étais plein de sagesse, parfait en beauté.

PREMIERE PROPOSITION: Satan était plein de sagesse et parfait en beauté, représentant le point culminant de la perfection.

(2) Ézéchiel 28:13. - «Tu étais en Eden, le jardin de Dieu; tu étais couvert de

toute espèce de pierres précieuses, de sardoine, de topaze, de diamant, de chrysolithe, d'onyx, de jaspe, de saphir, d'escarboucle, d'émeraude et d'or; tes tambourins et tes flûtes étaient à ton service, préparés pour le jour où tu fus créé.»

DEUXIEME PROPOSITION: Il était en Eden, le jardin de Dieu.

Ceci ne semble pas avoir été le même jardin que celui où Adam vécut avant la chute; mais un jardin d'une époque antérieure. Le jardin d'Adam était remarquable par sa magnificence végétale; celui de Satan, par sa splendeur minéralogique. Comparez avec la nouvelle Jérusalem à venir.

Apocalypse 21:10-21. - «Et il me transporta en esprit sur une grande et haute montagne. Et il me montra la ville sainte, Jérusalem, qui descendait du ciel, d'auprès de Dieu, ayant la gloire de Dieu. Son éclat était semblable à celui d'une pierre très précieuse, d'une pierre de jaspe transparente comme du cristal. Elle avait une grande et haute muraille. Elle avait douze portes, et sur les portes douze anges, et des noms écrits, ceux des douze tribus des fils d'Israël: à l'orient trois portes, au nord trois portes, au midi trois portes, et à l'occident trois portes. La muraille de la ville avait douze fondements, et sur eux les douze noms des douze apôtres de l'Agneau. Celui qui me parlait avait pour mesure un roseau d'or, afin de mesurer la ville, ses portes et sa muraille. La ville avait la forme d'un carré, et sa longueur était égalé à sa largeur. Il mesura la ville avec le roseau, et trouva douze mille stades; la longueur, la largeur, et la hauteur en étaient égales. Il mesura la muraille et trouva cent quarante-quatre coudées, mesure d'homme, qui était celle de l'ange. La muraille était construite en jaspe, et la ville était d'or pur, semblable à du verre pur. Les fondements de la muraille de la ville, étaient ornés de pierres précieuses de toute espèce le premier fondement était de jaspe, le second de saphir, le troisième de calcédoine, le quatrième d'émeraude, le cinquième de sardonyx, le sixième de sardoine, le septième de chrysolithe, le huitième de béryl, le neuvième de topaze, le dixième de chrysoprase, le onzième d'hyacinthe, le douzième d'améthyste. Les douze portes étaient douze perles; chaque porte était d'une seule perle. La place de la ville était d'or pur, comme du verre transparent.

Dans le jardin d'Eden que Adam cultivait, Satan était un esprit apostat et un tentateur, tandis que dans le premier, il agissait comme ministre de Dieu. La gloire de cet ancien Eden semble avoir été spécialement préparée pour Satan (voyez le verset 13), Elle était accompagnée de la pompe royale, de flûtes et de tambourins.

(3) Ézéchiel 28:14 a. - «Tu étais un chérubin protecteur, aux ailes déployées.»

TROISIEME PROPOSITION: Satan était un chérubin protecteur (ou oint) aux ailes déployées.

- (a) Il était oint et mis à part comme sacrificateur de Dieu. {Lévitique 8:12}
- (b) Un chérubin, rang très élevé, peut-être le plus haut dans la hiérarchie angélique. Comparez les êtres vivants qui dirigent l'adoration universelle dans Apocalypse 4:9-10.

«Quand les êtres vivants rendent gloire et honneur et actions de grâces à celui qui est assis sur le trône, à celui qui vit aux siècles des siècles, les vingt-quatre vieillards se prosternent devant celui qui est assis sur le trône, et ils adorent celui qui vit aux siècles des siècles, et ils jettent leurs couronnes devant le trône, en disant...» Apocalypse 5:14. - «Et les quatre êtres vivants disaient: Amen! Et les vieillards se prosternèrent et adorèrent.»

- (c) Il n'était pas un chérubin, mais «le chérubin»;
- (d) le chérubin protecteur aux ailes déployées. Il y a peut-être une allusion à ceci, dans les chérubins oui étendaient leurs ailes au-dessus du propitiatoire.

Exode 37:9. - «Les chérubins étendaient les ailes par-dessus, couvrant de leurs ailes le propitiatoire, et se regardant l'un l'autre; les chérubins avaient la face tournée vers le propitiatoire.»

Ceci paraît donner à entendre que Satan était celui qui dirigeait l'adoration de l'univers. S'il en est ainsi, il aurait essayé d'attirer à lui ce qui n'appartient qu'à Dieu. Tous les ministres de Dieu peuvent courir, le même danger.

(4) Ézéchiel 28:14 b. - «Je t'avais placé et tu étais sur la sainte montagne de Dieu.»

QUATRIEME PROPOSITION: Le Diable était «sur la sainte montagne de Dieu», c'est-àdire le lieu où Dieu manifestait visiblement Sa gloire.

(5) Ézéchiel 28:14 c. - «Tu marchais au milieu des pierres étincelantes.»

CINQUIEME PROPOSITION: Le Diable marchait «au milieu des pierres étincelantes».

Les êtres vivants d'Ézéchiel, Ézéchiel 1:15,22,25,26, étaient juste au-dessous d'un ciel de cristal resplendissant. «Et au-dessous du ciel, il y avait quelque chose de semblable à une pierre de saphir.» Dans Exode 24:10, lorsque les soixante-dix anciens «virent le Dieu d'Israël», il y avait sous ses pieds. «comme un ouvrage de saphir transparent, comme le ciel lui-même dans sa pureté». Au verset 17, «l'aspect de la gloire de l'Éternel était comme un feu dévorant sur le sommet de la montagne, aux yeux des enfants d'Israël». Ceci peut donner une idée de ce qu'étaient ces «pierres étincelantes». Satan semble avoir occupé une situation bien près de Dieu.

(6) Ézéchiel 28:15. - «Tu as été intègre dans tes voies, depuis le jour où tu fus créé jusqu'à celui où l'iniquité a été trouvée chez toi.»

SIXIEME PROPOSITION: Satan a été intègre dans toutes ses voies, depuis le jour où il fut créé jusqu'à celui ont l'iniquité fut trouvée en lui. Il est évidemment un être créé.

(7) Ézéchiel 28:16 a. - «Par la grandeur de ton commerce, tu as été rempli de violence et tu as péché.»

Ceci semble se rapporter en partie à la manifestation de Satan dans la personnalité de l'AnteChrist. On a suggéré l'idée que le mot traduit par «commerce» vient d'un mot dont la racine signifie «voyager», soit dans un but commercial, soit dans celui de répandre des calomnies; si c'était le cas, le mot devrait être rendu par «calomnie» puisque le nom même du Diable veut dire «calomniateur». {Comparez Apocalypse 12:10 Job 1:9} Ceci, toutefois, ne nous paraît pas vraisemblable. Il y a un mot étroitement relié à celui qu'ont choisi nos traducteurs et provenant de la même racine; il est traduit dans les divers passages où il se trouve, par «calomnie», «accusations», etc...mais le mot en question est employé quatre fois. {Ézéchiel 28:5 Ézéchiel 28:18 Ézéchiel 26:12 Ézéchiel 28:16} et il est traduit, soit par «commerce», soit par «marchandise». Tous ces textes sont dans Ézéchiel et il serait impossible de traduire certains d'entre eux par «calomnie». Le mot dont cette expression provient directement, est employé deux fois. (Cantique des Cantiques #Ca 3:6 Ézéchiel 27:20); et se traduit, dans le premier passage par «marchand» (V D.) et dans le second par «trafiquer» (V S.).

(8) Ézéchiel 28:17 a, b. - «Ton coeur s'est élevé à cause de ta beauté, tu as corrompu ta sagesse par ton éclat.»

SEPTIEME PROPOSITION: Satan s'enorgueillit à cause de sa beauté; il corrompit sa sagesse par son éclat.. {Comparez 1 Timothée 3:6}

(9) Ézéchiel 28:16. - «Je te précipite de la montagne de Dieu, et je te fais disparaître, chérubin protecteur, du milieu des pierres étincelantes.»

HUITIEME PROPOSITION: Satan sera (ou est) précipité de la montagne de Dieu, et il disparaîtra du milieu des pierres étincelantes.

(10) Ézéchiel 28:17 c. - «Je te jette par terre, je te livre en spectacle aux rois.»

NEUVIEME PROPOSITION: Satan sera jeté par terre, livré en spectacle et réduit en cendres devant les rois et tous ceux qui le contempleront. (Verset 18).. {Comparez Apocalypse 12 9,10 2Th 2:8 Apocalypse 19:20}

CE QUE LA BIBLE ENSEIGNE SUR LE DIABLE OU SATAN

CHAPITRE III

LA DEMEURE ET L'OEUVRE DE SATAN.

I La demeure de Satan.

(1) Éphésiens 6:11,12. - «Revêtez-vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable. Car nous n'avons pas à lutter contre la chair et le sang, mais contre les dominations, contre les autorités, contre les princes de ce monde de ténèbres, contre les esprits méchants dans les lieux célestes.

PREMIERE PROPOSITION: Satan et les dominations, les autorités, les princes de ce monde de ténèbres, les esprits méchants, habitent dans les lieux célestes.

(Comparez Job 1:6. - «Or, les fils de Dieu vinrent un jour se présenter devant l'Éternel, et Satan vint aussi au milieu d'eux.» Apocalypse 12 9. - «Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre, et ses anges furent précipités avec lui.»)

La prophétie contenue dans ce dernier verset semble se rapporter à un temps encore à venir.

D'autre part, il nous est dit que «Dieu n'a pas épargné les anges qui ont péché» mais qu' «Il les a précipités dans les abîmes de ténèbres», etc. {2 Pierre 2:4} Toutefois, il est à remarquer que l'original ne dit pas «les anges qui ont péché», ce qui pourrait laisser croire qu'il est question de tous les anges, mais simplement «des anges qui avaient péché», sans spécifier s'ils tombèrent tous ou quelques-uns seulement.

(2) Job 1:7. - «L'Éternel dit à Satan: D'où viens-tu? Et Satan répondit à l'Éternel: de parcourir la terre et de m'y promener.»

DEUXIEME PROPOSITION: Satan parcourt la terre et s'y promène.

{Comparez 1 Pierre 5:8. - «Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant. cherchant qui il dévorera.»}

La terre semble être le théâtre spécial de son activité. De même que, dans un jour qui vient, Christ et son Église, bien qu'étant des êtres célestes, régneront sur un royaume terrestre, de même aujourd'hui, Satan et ses armées, dans des êtres célestes, exercent leur activité sur des créatures de la terre.

II L'Oeuvre de Satan.

(1) Genèse 3:1-6. - «Le serpent était le plus rusé de tous les animaux des champs, que l'Éternel Dieu avait faits. Il dit à la femme: Dieu a-t-il réellement dit: Vous ne mangerez pas de tous les arbres du jardin? La femme répondit au serpent: Nous mangeons du fruit des arbres du jardin. Mais quant au fruit de l'arbre qui est au milieu du jardin, Dieu a dit: Vous n'en mangerez point et vous n'y toucherez point, de peur que vous ne mouriez. Alors le serpent dit à la femme: Vous ne mourrez point; mais Dieu sait que le jour où vous en mangerez, vos yeux s'ouvriront, et que vous serez comme des dieux, connaissant le bien et le mal. La femme vit que l'arbre était bon à manger et agréable à la vue, et qu'il était précieux pour ouvrir l'intelligence; elle prit de son fruit, et en mangea; elle en donna aussi à son mari, qui était auprès d'elle, et il en mangea.» {Comparez Apocalypse 12:9}

PREMIERE PROPOSITION: Satan est l'auteur du péché dans ce monde.

(2) Actes 10:38. - «Vous savez comment Dieu a oint du Saint-Esprit et de force Jésus de Nazareth, qui allait de lieu en lieu faisant du bien et guérissant tous ceux qui étaient sous l'empire du diable, car Dieu était avec lui.»

Luc 13:'16. - «Et cette femme, qui est une fille d'Abraham, et que Satan tenait liée depuis dix-huit ans, ne fallait-il pas la délivrer de cette chaîne le jour du sabbat?»

DEUXIEME PROPOSITION: Satan est l'auteur de la maladie.

(3) Hébreux 2:14. - «Ainsi donc, puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantit celui qui a la puissance de la mort, c'est-à-dire le diable.»

TROISIEME PROPOSITION: Satan a le pouvoir de la mort. Il en est l'auteur. Chaque cimetière, chaque convoi funèbre, toute séparation causée par la mort, n'existe qu'à cause du Diable.

(4) 1 Chroniques 21:1. - «Satan se leva contre Israël, et il excita David à faire le dénombrement d'Israël.»

Mathieu 4:1,3,5,6,8,9. - «Alors Jésus fut emmené par l'Esprit dans le désert, pour être tenté par le diable...Le tentateur, s'étant approché, lui dit: Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres deviennent des pains...Le diable le transporta dans la ville sainte, le plaça sur le haut du temple, et lui dit: Si tu es Fils de Dieu, jette-toi en bas; car il est écrit. Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet; et ils te porteront sur les mains, de peur que ton pied ne heurte contre une pierre...Le diable le transporta encore sur une montagne très élevée, lui montra tous les royaumes du monde et leur gloire, et lui dit: Je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores.»

QUATRIEME PROPOSITION: Le Diable incite les hommes à pécher. Il est le «tentateur».. {Comparez 1 Thessaloniciens 3:5}

- (5) 1 Timothée 3:7. «Il faut aussi qu'il reçoive un bon témoignage de ceux du dehors, afin de ne pas tomber dans l'opprobre et dans les pièges du diable.»
- 2 Timothée 2:26. «Et que, revenus à leur bon sens, ils se dégageront des pièges du diable, qui s'est emparé d'eux pour les soumettre à sa volonté.»

CINQUIEME PROPOSITION: Le Diable tend des pièges aux hommes.

(6) Actes 5:3. - «Pierre lui dit: Ananias, pourquoi Satan a-t-il rempli ton coeur, au point que tu mentes au Saint-Esprit, et que tu aies retenu une partie du prix du champ?»

Jean 13:2. - «Pendant le souper, lorsque le diable avait déjà inspiré au coeur de Judas Iscariot, fils de Simon, le dessein de le livrer.»

SIXIEME PROPOSITION: Le Diable inspire au coeur des hommes de mauvais desseins.

Ceci, bien entendu. de leur propre consentement et lorsqu'ils lui laissent lune voie d'actes quelconque.

Éphésiens 4:27. - «Et ne donnez pas accès au diable.»

Jacques 4:7. - «Soumettez-vous donc à Dieu; résistez au diable, et il fuira loin de vous.»

(7) Jean 13:27. - «Dès que le morceau fut donné, Satan entra dans Judas. Jésus lui dit: Ce que tu fais, fais-le promptement.

SEPTIEME PROPOSITION: Le Diable entre personnellement dans les hommes.

Il contrefait ou caricature l'oeuvre de Dieu. (Jean 14:23 Comparez aussi Éphésiens 2:2 avec Philippiens 2:13).

(8) 2 Corinthiens 4:4. - «Pour les incrédules dont le dieu de ce siècle a aveuglé l'intelligence, afin qu'ils ne vissent pas briller la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu.»

HUITIEME PROPOSITION: Satan aveugle l'intelligence des incrédules afin qu'ils ne voient pas la splendeur de l'Évangile de la gloire de Christ, qui est l'image de Dieu et qu'elle ne brille pas sur eux.

C'est l'oeuvre du Saint-Esprit que d'illuminer l'intelligence des hommes, - spécialement des croyants - et de révéler Jésus. C'est l'oeuvre du Malin que de l'aveugler - spécialement celle des incrédules - afin qu'ils ne puissent pas voir la gloire qui est en Jésus. C'est à chaque individu de décider à laquelle de ces

deux actions il veut se soumettre. L'aveuglement terrible, presque incroyable, d'hommes autrement intelligents, quant à la vérité la plus simple et la plus évidente qui est en Christ, ne doit être attribuée qu'à l'oeuvre trompeuse de Satan.

(9) Marc 4:14,15. - «Le semeur sème la parole. Les uns sont le long du chemin, où la parole est semée; quand ils l'ont entendue, aussitôt Satan vient et enlève la parole qui a été semée en eux.

NEUVIEME PROPOSITION: Satan enlève la parole des coeurs de ceux qui l'ont entendue, mais ne la comprennent ni ne la retiennent.. {Voyez Mathieu 13:19}

Partout où la parole est prêchée, Satan est là, en personne, ou représenté par ses agents, afin d'enlever la semence jetée en terre: Nous avons besoin de demander à Dieu de veiller sur la semence. Il nous faut aussi retenir fermement la vérité que nous avons entendue, de crainte que Satan ne nous l'arrache. {Luc 8:15} C'est l'oeuvre du Saint-Esprit que de nous «rappeler» les paroles de Christ, {Jean 14:26} mais c'est celle du Diable que de nous les faire oublier. Le monde et la chair sont toujours prêts à coopérer à cette oeuvre satanique.

(10) Mathieu 13:39., -«L'ennemi qui l'a semée, c'est le diable; la moisson, c'est la fin du monde; les moissonneurs, ce sont les anges.»

DIXIEME PROPOSITION: Le Diable sème l'ivraie dans le champ de, Dieu.

Ici, le champ, c'est le monde (verset 38). Satan mêle ses enfants à ceux de Dieu. Il le fait même au sein de l'Église visible. Satan est continuellement occupé à corrompre l'Église et sa doctrine. Il obtient que la femme mélange le levain au pain des enfants et l'élément corrupteur propage sa corruption et tout est contaminé. (Comparez Mathieu 13:33 et 1 Corinthiens 5:6,7).

(11) 2 Thessaloniciens 2:9,10. - «L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l'iniquité pour ceux qui périssent parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés.

ONZIEME PROPOSITION: Satan donnera pouvoir à l'impie pour qu'il séduise ceux qui périssent, ceux qui n'ont pas reçu l'amour de la vérité.

Les hommes sont libres de choisir ce qu'ils préfèrent: le mensonge ou la vérité. S'ils veulent faire la volonté de Dieu, Il leur donnera la vérité, {Jean 7:17} et l'Esprit les conduira définitivement dans toute cette vérité. {Jean 16:13} Mais si les hommes refusent la vérité, Satan les guide, pas à pas, vers toutes sortes de tromperies et d'erreurs.

(12) 2 Corinthiens 11:14,15. - «Et cela n'est pas étonnant, puisque Satan lui-même se déguise en ange de lumière. Il n'est donc pas étrange que ses ministres aussi se déguisent en ministres de justice. Leur fin sera selon leurs oeuvres.»

Apocalypse 3:9. - «Voici, je te donne de ceux de la synagogue de Satan, qui se disent Juifs et ne le sont pas, mais qui mentent: voici, je les ferai venir, se prosterner à tes pieds, et connaître que je t'ai aimé.»

DOUZIEME PROPOSITION: Satan a ses ministres et ses églises pour accomplir son oeuvre.

(13) 2 Corinthiens 12:7. - «Et pour que je ne sois pas enflé d'orgueil, à cause de l'excellence de ces révélations, il m'a été mis une écharde dans la chair, un ange de Satan pour me souffleter, et m'empêcher de m'enorgueillir.»

TREIZIEME PROPOSITION: Satan, par le moyen de ses émissaires, soufflette les serviteurs de Dieu.

Mais ceci est pour leur bien, puisque par cette épreuve, ils sont gardés dans l'humilité et conduits à prier davantage. (Comparez 2 Corinthiens 12:8).

(14) Zacharie 3:1. - «Il me fit voir Josué, le souverain sacrificateur, debout devant l'ange de l'Éternel, et Satan qui se tenait à sa droite pour l'accuser.»

Daniel 10:13. - «Le chef du royaume de Perse m'a résisté vingt et un jours; mais voici, Michaël, l'un des principaux chefs, est venu à mon secours, et je suis demeuré là. auprès des rois de Perse.»

QUATORZIEME PROPOSITION: Satan résiste aux serviteurs de Dieu, en s'opposant à leur travail.

(15) 1 Thessaloniciens 2:18. - «Aussi voulions-nous aller vers vous, du moins, moi Paul, une et même deux fois; mais Satan nous en a empêchés.»

QUINZIEME PROPOSITION: Satan empêche les serviteurs de Dieu de mettre leurs désirs à exécution.

Mais ceci encore est pour leur bien. C'est à cet empêchement qu'est due l'épître que Paul écrivit aux Thessaloniciens, épître qui leur fut si précieuse, ainsi qu'aux générations futures.

(16) Luc 22:31. – «Le Seigneur dit: Simon, Simon, Satan vous a réclamés pour vous cribler comme le froment.»

SEIZIEME PROPOSITION: Satan réclame les disciples de Christ pour les cribler.

De nouveau, il n'en résulte, plus tard, que du bien. Simon sortit du crible impitoyable de Satan, plus pur qu'auparavant. Satan ne réussit qu'à le débarrasser de la «balle» qui était en lui. {Romains 8:28}

(17) Apocalypse 12:9,10. - «Et il fut précipité, le grand dragon, le serpent ancien, appelé le diable et Satan, celui qui séduit toute la terre, il fut précipité sur la terre. et ses anges furent précipités avec lui. Et j'entendis dans le ciel une voix forte qui disait: Maintenant le salut est arrivé, et la puissance, et le règne de notre Dieu, et l'autorité de son Christ; car il a été précipité, l'accusateur de nos frères, celui qui les accusait devant notre Dieu jour et nuit.»

DIX-SEPTIEME PROPOSITION: Satan accuse les frères devant Dieu, jour et nuit.

Le mot grec pour «diable» est «diffamateur», «accusateur», «calomniateur.». {Comparez Job 1:6-9 2:3-5}

(18) Apocalypse 2:10. - «Ne crains pas ce que tu vas souffrir. Voici, le diable jettera quelques-uns de vous en prison, afin que vous soyez éprouvés, et vous aurez une tribulation de dix jours. Sois fidèle jusqu'à la mort, et je te donnerai la couronne de vie.»

DIX-HUITIEME PROPOSITION: Le Diable jette en prison les serviteurs de Christ.

Il n'en résulte que du bien. Ils sont ainsi éprouvés, purifiés et obtiennent la couronne de vie.

CE QUE LA BIBLE ENSEIGNE SUR LE DIABLE OU SATAN

CHAPITRE IV

NOTRE DEVOIR A L'EGARD DU DIABLE. SA DESTINEE

I Notre Devoir à l'égard du Diable.

(1) 1 Pierre 5:8. - «Soyez sobres, veillez. Votre adversaire, le diable, rôde comme un lion rugissant, cherchant qui il dévorera.»

PREMIERE PROPOSITION: Le fait de l'existence, de l'activité et de la puissance du diable doit nous rendre circonspects et vigilants.

Il ne peut être question d'étourderie et de négligence, lorsqu'un tel ennemi nous guette.

(2) Éphésiens 4:27. - «Et ne donnez pas accès au diable.»

DEUXIEME PROPOSITION: Gardons-nous de donner accès au diable.

Il cherche constamment une entrée quelconque. Veillons à ce qu'il n'en trouve aucune. Le contexte (verset 26), fait allusion à la manière dont une fissure peut être pratiquée, par exemple, l'irritation, la colère persistante. C'est là une des portes favorites du Diable pour pénétrer dans le coeur.

(3) Jacques 4:7. - «Soumettez-vous donc à Dieu; résistez au diable et il fuira loin de vous.»

TROISIEME PROPOSITION: Nous devons résister au Diable.

Quoique le Diable soit fort, nous pouvons lui résister, par la force divine et la puissance de la Parole. {Jean 2:14}

(4) Éphésiens 6:11. - «Revêtez- vous de toutes les armes de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du diable.»

QUATRIEME PROPOSITION: Nous devrions revêtir toute l'armure de Dieu, afin de pouvoir tenir ferme contre les ruses du Diable.

Cette armure est décrite en détail dans les versets 14 à 18. «Tenez donc ferme, ayez à vos reins la vérité pour ceinture; revêtez la cuirasse de la justice; mettez pour chaussure à vos pieds le zèle que donne l'Évangile de paix; prenez par-dessus tout cela le bouclier de la foi; avec lequel vous pourrez éteindre tous les traits enflammés du malin; prenez aussi le casque du salut, et l'épée de d'Esprit qui est la parole de Dieu. Faites en tout temps par l'Esprit toutes sortes de prières et de supplications. Veillez à cela avec une entière persévérance, et priez pour tous les saints.»

Note. - 1 Jean 5:18. - «Nous savons que quiconque est né de Dieu ne pèche point; mais celui qui est né de Dieu se garde lui-même, et le malin ne le touche pas.» Colossiens 1:13. - «Qui nous a délivrés de la puissance des ténèbres et nous a transportés dans le royaume du Fils de son amour.

Christ garde et délivre les enfants de Dieu, de la puissance du Diable. (Comparez aussi avec Jean 10:28,29).

II La Destinée du Diable.

(1) Genèse 3:14. - «L'Éternel Dieu dit au serpent: Puisque tu as fait cela, tu seras maudit entre tout le bétail et entre tous les animaux des champs, tu marcheras sur ton ventre. et tu mangeras de la poussière tous les jours de ta vie.»

PREMIERE PROPOSITION: Depuis qu'il a induit l'homme en tentation, Satan a été sous le coup d'une malédiction spéciale.

Le serpent n'aura aucune part dans la rédemption future du règne animal. Il mangera encore de la poussière. {Ésaïe 65:25}

(2) Mathieu 25:41. - «Ensuite, il dira à ceux qui seront à sa gauche: Retirez- vous

de moi. maudits; allez dans le feu éternel qui a été préparé pour le diable et pour ses anges.

DEUXIEME PROPOSITION: Le feu éternel est préparé pour le diable et pour ses anges.

(3) 1 Jean 3:8. - «Celui qui pèche est du diable car le diable pèche dès le commencement. Le Fils de Dieu a paru afin de détruire les oeuvres du diable.»

TROISIEME PROPOSITION: Le Fils de Dieu a été manifesté afin de détruire les oeuvres du Diable.

La faillite complète de son oeuvre, la désillusion et le tourment l'attendent de toutes parts.

(4) Hébreux 2:14. - «Ainsi donc. puisque les enfants participent au sang et à la chair, il y a également participé lui-même, afin que, par la mort, il anéantît celui qui a la puissance de la mort, c'est-à-dire le diable.»

QUATRIEME PROPOSITION: Jésus-Christ l'a déjà anéanti (ou l'a rendu impuissant) par Sa mort.

La puissance de Satan a été minée et déjà destinée à disparaître, par la mort de Christ.

(5) Colossiens 2:15. - «Il a dépouillé les dominations et les autorités, et les a livrées publiquement en spectacle, en triomphant d'elles par la croix.»

CINQUIEME PROPOSITION: Christ a livré publiquement en spectacle, les années de Satan et en a triomphé sur la croix.

(6) Jean 12:31. - «Maintenant a lieu le jugement de ce monde; maintenant le prince de ce monde sera jeté dehors.»

SIXIEME PROPOSITION: Par la mort de Christ, Satan, en tant que Prince de ce monde, a été jeté dehors.

Sa domination a reçu le coup fatal sur le Calvaire. La réalisation de cette défaite peut n'avoir lieu que dans un temps venir, mais la mort de Christ nous l'a acquise et garantie. Satan est virtuellement, déjà chassé. Il est un ennemi vaincu: Luc 10:18. - «Jésus leur dit: Je voyais Satan tomber du ciel comme un éclair.» Il peut encore nous tourmenter, mais son heure viendra.

(7) Romains 16:20 a. - «Le Dieu de paix écrasera bientôt Satan sous vos pieds.»

SEPTIEME PROPOSITION: Le Dieu de paix écrasera bientôt Satan sous nos pieds.

Le mot traduit par «écraser» est très énergique, signifiant «briser», «mettre en pièces».

(8) Apocalypse 20:1-3. - «Puis je vis descendre du ciel un ange, qui avait la clef de l'abîme et une grande chaîne dans sa main. Il saisit le dragon, le serpent ancien, qui est le diable et Satan, et il le lia pour mille ans. Il le jeta dans l'abîme, ferma et scella l'entrée au-dessus de lui, afin qu'il ne séduisît plus les nations, jusqu'à ce que les mille ans fussent accomplis. Après cela, il faut qu'il soit délié pour un peu de temps.»

HUITIEME PROPOSITION: Au retour de Christ, Satan sera lié avec une grande chaîne et jeté dans l'abîme pour mille ans.

(9) Apocalypse 20:7 8. - «Quand les mille ans seront accomplis, Satan sera relâché de sa prison. Et il sortira pour séduire les nations qui sont aux quatre coins de la terre, Gog et Magog, afin de les rassembler pour la guerre; leur nombre est comme le sable de la mer.»

NEUVIEME PROPOSITION: Après les mille ans, il faut que Satan soit délié pour un peu de temps et qu'il sorte pour séduire les nations.

(10) Apocalypse 20:10.- «Et le diable, qui les séduisait, fut jeté dans l'étang de feu et de soufre, ou sont la bête et le faux prophète. Et ils seront tourmentés jour et nuit, aux siècles des siècles.»

DIXIEME PROPOSITION: Le Diable sera finalement jeté dans l'étang de feu et de soufre, et tourmenté jour et nuit, aux siècles des siècles.